

TIERRA SORIANA

Á precios de liquidación.

¡OJO!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Acaña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de artículos.

«LA EQUIDAD».—Plaza de Acaña, 15.

NUEVA CARNICERÍA DE FRANCISCO MORENO

NUMANCIA, 51.—SORIA

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que en atención á los favores que le han dispensado y teniendo en cuenta la estación entrante, se servirán á domicilio, desde el día de hoy á cuantas personas lo soliciten, los artículos que en dicho local se expenden.

Consultorio médico-quirúrgico

DE

A. RUIZ GARCIA

Gran premio de S. M. la Reina Regente

ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de los niños.

CIRUJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 2.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

La buena sombra en los negocios

Si un individuo logra éxito en los negocios, es muy frecuente en España oír que *Fulano* tiene buena sombra.

Muy pocos se detienen á estudiar en qué consiste esa *buena sombra*.

En España creemos que la llamada *buena sombra*, consiste en obtener un buen premio en la lotería, ó una herencia inesperada (aunque siempre soñada), ó un buen destino del Estado, que nos permita vivir holgadamente, frecuentando cafés, casinos y teatros, sin graves preocupaciones y con el menor tiempo posible de trabajo ú oficina.

Lo esperamos todo de alguien (llámese Providencia ó Suerte), no esperamos nada de nuestra laboriosidad, de nuestra constancia: sin reparar en el ejemplo que nos dá la microscópica hormiga transportando en poco tiempo enormes cantidades en peso y volumen, de los materiales y alimentos precisos á su vida.

Escucha, querido lector, lo que un gran financiero decía después de haber perdido toda su fortuna y haberla hecho nuevamente:

«Desde mi juventud he sido entusiasta optimista; nunca me ha entristecido el paso de una nube por mi horizonte. Si tristezas tuve, fueron momentáneas, rápidas, sirviéndome de acicate para continuar mi camino con doble vigor. Yo he creído siempre que los tiempos y las personas son mejores de lo que suponemos. He comprendido que el mundo está lleno de riquezas, y que el que las quiere poseer debe ir valientemente á buscarlas, con la seguridad y el firme propósito de encontrarlas. Verlo todo por el lado brillante ha sido el secreto del éxito de mi vida.»

Pero... ¿no pecaremos de ligeros ó frívolos si miramos las cosas por su lado brillante?

A un espíritu optimista y resuelto, no le espantan los obstáculos, no le arredran los peligros; si cae, no desalienta, se levanta con mayor energía, y va derecho al fin que se propuso.

¿Qué ganará el hombre que, sentado ante su mesa, clava la mirada en el pasado, pensando en las pérdidas que ha sufrido y

en los errores que cometió?... Nada absolutamente. No podemos cambiar el pasado.

Habremos, pues, perdido el tiempo si de tales recuerdos no sacamos frutos de experiencia que nos sirvan de guía para el futuro.

Recuerdo á este propósito la siguiente fábula árabe, por la cual veremos que estas ideas no son muy nuevas precisamente.

«Cierta Rey de Persia tenía dos hijos gemelos, que siendo igualmente dignos de sucederle en el trono, quiso ponerlos á prueba para apreciar su discreción, ofreciendo la corona á aquel que le trajese el árbol que canta y el pájaro que ríe.

Salió el primero en su busca, y tropezó con un viejecito de lengua barba á quien contó sus cuitas y deseos. El anciano le entregó una gruesa bola, diciéndole: Echala á rodar y siguela hasta que pare al pie de una montaña: sube á ella, y encontrarás lo que buscas; pero... durante la ascensión, cuida de no pararte á escuchar, aun cuando oigas insultos ó amenazas, porque perecerás.

El príncipe arrojó la bola y la siguió hasta la montaña, que comenzó á ascender valientemente, sin hacer caso de las frases despectivas que oía tras de sí, sin saber quién las pronunciaba. Pero á medida que avanzaba en su camino, tales frases se trocaban en insultos y amenazas, que arriaron hasta el punto de enfurecer al príncipe, quien olvidando el consejo recibido, desenvainó la espada y se volvió á castigar á los que así le insultaban, quedando entonces convertido en piedra, en una de tantas piedras de la montaña.

Su padre dióse cuenta de lo ocurrido, por haber aparecido una mancha de sangre sobre el lugar que ocupaba su hijo en la mesa real; é hizo que el segundo hijo saliera en busca del prodigioso árbol y del maravilloso pájaro. También encontró al viejecito que le dió iguales instrucciones y consejos que á su hermano, y también siguió el camino que le marcó la bola hasta el pie de la montaña, en cuya cima se encontraba el ideal apetecido; pero más precavido que su hermano, se taponó bien los oídos y emprendió la ascensión sin ocuparse ni preocuparse de lo que tras sí decían. Así pudo llegar á la cima donde encontró el pájaro y el árbol anhelados, y en el mismo momento, las piedras vocingleras de la montaña, trocáronse en su primitivo estado de hombres que aplaudieron y victorearon al que había conseguido lo que su débil voluntad, su falta de energía, su impotencia, en fin, no permitió obtener.»

Querido lector, cierra tus oídos á voces, insultos y amenazas de envidiosos é impotentes, y... ¡arriba!... ¡arriba! sin esperar ni pedir socorro.

LOCO...

R...

Que estoy loco... ¡cuántas veces me dijiste, con ardor!...

Loco, sí... pero es de amor; de amor que tú no mereces.

Yo ciego, tras el cariño de tu imagen seductora, te adoré, como se adora teniendo el alma de un niño.

¿Qué más puedo yo ofrecerte que mi amor y mi locura?

¿Puede darte más ventura que la dicha de quererte?...

Tú no has juzgado mi encanto ni sabes amar tampoco, y en cambio me llamas loco... por haberte amado tanto.

No sabes cuánto he sufrido... no conoces mis dolores...

y es que en mi vida de amores tú jamás me has comprendido.

No sabes con tus agravios brindar dulces embelesos, porque la miel de los besos no libó nunca tus labios.

.....

Y así la senda espinosa de mi infortunio cruzando, voy mis lágrimas dejando tras mi vida dolorosa... ¡Despertará tu ilusión! y entonces... verás que he sido el loco que te ha querido con todo su corazón.

Mañana recordarás toda la historia sufrida, ¡que hay recuerdos en la vida que no se olvidan jamás!...

C. GIMÉNEZ DE CISNEROS.

EXTRANJERO

NUEVA YORK

Noticias recibidas confirman la destrucción de Ayutla por los terremotos. Multitud de obreros están condenados á una huelga forzosa. Telegramas de Valparaíso anuncian que el volcán de Puyfuye se halla en erupción. Su cráter arroja gran cantidad de lava y de ceniza que ha incendiado muchos bosques. Los pobladores de la región y las bestias huyen al campo aterradas.

De Buenos Aires dicen que el volcán Pachine muestra gran actividad; los temblores de tierra son intensos y frecuentes y el cráter arroja cantidades enormes de materias candentes que arrasan los campos.

En el estado de Guerrero ha habido 33 muertos y 779 heridos. Han quedado destruidas 341 casas é inhabitables muchos centenares de ellas. Se calculan en diez millones de francos las pérdidas materiales. En Oyamola ha habido 7 muertos y 39 heridos. Los habitantes del Sur de Méjico se hallan aterrados por la erupción del volcán Colina que lanza cenizas á 240 kilómetros de distancia.

MANILA

Un violento terremoto ha causado grandes destrozos al Sur de la isla de Luzón. Los aparatos del observatorio de Manila han registrado varias sacudidas sísmicas.

PARÍS

Dice el periódico *la Liberté* que el día 14 de Abril un vapor español fletado por el Magzen cargó una considerable cantidad de armas y cartuchos que el Sultán envió á Mogador para distribuir en la región de Adrar.

Se sospecha que las armas han sido enviadas para combatir á los franceses; pero la noticia no está comprobada.

Ha estallado un incendio en el arsenal de Tolón. Las pérdidas son importantes. El incendio estalló á media noche y el cañón dió la señal sembrando la alarma en la población.

RUSIA

En Lodz fué atacado por unos malhechores un furgón que contenía dinero. Arrojaron contra el carruaje una bomba de dinamita que mató á un soldado é hirió á cuatro que lo custodiaban.

Los caballos del vehículo quedaron completamente destruidos y el coche destruido. Los criminales huyeron con el dinero.

El Czar ha dejado á Stolypin la iniciativa para disolver la Duma si continúan los discursos incendiarios y siguen siendo nulos los trabajos de la Asamblea.

—El Czar ha asistido á la paradadel regimiento de Cosacos de la guardia y dirigiendo la palabra á los soldados, dijo: me satisface vivamente ver realizado mi deseo de que la guardia se componga de soldados todos del regimiento de cosacos. Al veros hoy, por primera vez doy gracias á los cosacos por sus servicios de fidelidad,

así como también á aquellos que tomaron parte en la guerra, por los gloriosos hechos realizados en los campos de batalla. Agradezco á los oficiales del regimiento esta brillante parada á que hemos asistido. Bebo, pues, por la gloria del regimiento y por la salud de los cosacos.

BERLÍN

—Un automóvil ha causado dos víctimas en Dresde. El carruaje perteneciente al comerciante Sr. Becker, mató á un hombre y á una mujer ante el Palacio de la Exposición.

FILADELFIA

A los dos días de celebrada la boda fué abandonada por su marido la señora de F. que ha presentado la correspondiente denuncia ante los Tribunales, tanto por verse abandonada como por la triste circunstancia de que el ingrato esposo ha desaparecido en compañía del dinero y alhajas de la ofendida esposa.

Parece que la boda de la infortunada señora se hizo por mediación de la agencia Ross. La policía averiguó en la agencia que el esposo desaparecido era un individuo que se prestaba, con el director de la Agencia, á casarse con cuantas lo solicitaban, obligándose á abandonarlas al siguiente día.

El activo D. X. Ross había contraído matrimonio nada menos que 200 veces.

NIZA

En fecha próxima ha de verse en Niza la reclamación entablada por un tal M. Thiery contra la emperatriz Eugenia sobre pago de 4.800.000 francos que el padre del demandante prestó á Napoleón III.

Dícese que el padre de Thiery, rico naviero en Nantes, prestó la indicada suma al emperador dándole éste palabra de que serían reembolsados en Julio de 1870. Antes de esa fecha murió el prestamista, y estalló la guerra franco-prusiana, lo que hizo por entonces imposible el pago.

Napoleón III hizo entonces llamar al poseedor del crédito, que es el actual reclamante, dándole un documento firmado, en el que se comprometía á pagar la cantidad prestada, con dobles intereses, quince años más tarde.

Thiery dice que durante la guerra, el documento quedó enterrado, costumbre que siguieron con sus papeles y aun con sus dineros muchos contemporáneos suyos. Que después no pudo dar con él y que ahora al cabo, lo ha encontrado, por lo que hasta ahora no ha podido hacer la reclamación.

La demanda ha sido admitida y se espera con interés el resultado de este curioso pleito.

TANGER

El día 22 se inauguró el Banco de Estado marroquí.

—En la residencia del ministro de la Guerra, Guebbas, se ha dado lectura al reglamento de policía, creyéndose que será aprobado por orden del Sultán. La policía empezará á funcionar en el próximo mes de Julio.

—Se afirma que muy pronto serán públicamente ejecutados en Marruecos los asesinos del doctor Mauchamp. La ejecución será presenciada por el delegado francés que será el Cónsul de dicha nación en Mogador.

El asesino de Charbonier será ejecutado en Tánger.

—Es opinión de los centros autorizados que el Sultán se apresurará á dar cumplimiento á las reclamaciones de Francia, en virtud del consejo de las potencias.

El gobierno marroquí tiene confianza de que Francia evacuará Ujda en cuanto se solucione la cuestión pendiente entre ambos países.

EL CHAUFFER

(Conclusión.)

Cierta tarde logré saber, tras muchas indagaciones, la causa de su tristeza; mi hijo estaba enamorado, enamorado ciegamente de la doncella de confianza de la marquesa, una muchacha de dieciocho años, de irreprochable hermosura, y que con sus rasgados ojos negros tenía completamente trastornado á mi hijo.

Poco se imaginaba el desgraciado que aquella mujer iba á ser causa de todas sus desdichas. Los dos estaban en la misma casa, los dos ocupaban el mismo lugar, el roce era frecuente; era, pues, también muy natural que se amasen.

Una tarde llamó el marqués á mi hijo en su despacho; el conde de Aranda gastaba muy pocos preámbulos siempre que hablaba con mi hijo, así es que fué directamente al asunto.

Apenas le vió entrar, le hizo sentar á su lado, diciéndole:

Arturo, te he mandado llamar, por que tengo que confiarte una misión algún tanto delicada y que solo tú puedes desempeñar. Ya sabes que hace mucho tiempo que estoy deseando poseer un automóvil, pues cada vez se me hacen las distancias de mis posesiones más largas y éste es el único medio para acortarlas. De modo que hoy mismo te preparas para salir para París y allí te entenderás con la casa Tomsón Freres, en cuya casa he adquirido uno. Puedes estar un par de meses para aprender á limpiarlo y guiarlo perfectamente.

Aquella noticia, apesar de los atractivos del viaje, cayó como una bomba á los pies de mi hijo; dos meses iba á durar su ausencia, dos siglos sin ver ni una vez á su Matilde.

Aquella noche, después de despedirse de ella y hacerse sinceros juramentos de amor, partió para París.

Tengo como un presentimiento, padre, me dijo al marcharse; no me voy tranquilo á pesar de lo mucho que ella dice que me quiere; las mujeres son muy variables, y ésta, al fin es mujer.

Al cabo de tres días me escribió; me decía que estaba muy triste tan lejos de ella. ¡Qué egoísta! ni siquiera se acordaba de mí.

La ausencia se me hace muy pesada y pienso abreviar el viaje.

¡Ojalá no hubiese vuelto nunca!

Una semana después de marcharse mi hija, llegó al castillo el hijo menor del marqués, joven que ya contaba veintidos años y acababa de terminar la carrera militar, en el colegio de Ingenieros de Guadalajara. Su porte era simpático y distinguido, pero tenía un defecto muy grande: era vanidoso y altanero en extremo. Había venido á pasar una temporada con sus padres hasta que le destinasen plaza.

Y verá V., hay misterios en la vida incomprendibles, que se han dado en llamar casualidades, y, sin embargo, hay veces que suceden cosas sobrenaturales é imposibles de descifrar.

Federico, el hijo del marqués de Aranda, hacia quince días que se hallaba en el castillo; apenas salía de él sino para dar algún corto paseo por los alrededores. No tomaba jamás parte ni en las cacerías ni en las excursiones. La hermosura extraordinaria de Matilde, la doncella, le tenía cautivado; él que siempre había sido un conquistador irresistible y un consumado calavera, se sentía vencido ante aquella mujer de clase muy inferior. Pero esto no le importaba; lo que él quería era conseguir el amor de Matilde á toda costa.

Siempre procuraba obsequiarla, se mostraba con ella muy amable apesar de su carácter orgulloso, y al fin, tras de muchas súplicas y muchos ofrecimientos, consiguió su afecto.

Federico se mostraba muy complacido de su conquista y no trataba siquiera de ocultarlo á su familia.

Matilde no olvida á mi hijo; muy al contrario, le recorda la conciencia de la iniquidad que iba á cometer con él; pero no obstante la perspectiva de ser pronto la esposa de un general tal vez, el deseo que tienen todas las mujeres de poseer riquezas, de tener joyas, coches y otros atractivos mundanos que seducen el corazón de las jóvenes sin experiencia, habían hecho mella también en el débil corazón de Matilde y ya no pensaba sino en las halagadoras ilusiones del porvenir.

Arturo volvió poco tiempo después; la vida de la capital francesa había arraigado en él ciertos modales de que antes carecía; venía triunfante en su máquina infernal. Todos los moradores del castillo salieron á recibirle; todos, menos Matilde; tenía miedo de mirarle cara á cara; su vuelta había echo renacer en ella su antiguo amor; en vano luchaba su corazón y su conciencia. Pero ya no había remedio; había dado palabra á otro hombre y aquel hombre era su amo; á su lado le esperaba un porvenir dichoso y floreciente; la doncella se convertiría pronto en señora. Al lado de Arturo no encontraría sino privaciones y miserias; la elección no era, pues, dudosa.

Al llegar aquí, el padre de Arturo enjugó su calenturienta frente, bañada en sudor; comprendía yo, que aquel buen padre sufría mucho; traté de persuadirle que cesara su narración y se sosogase; pero fué en vano.

Quiero concluir, me dijo con energía; me ha prometido V. escucharme; quiero que oiga usted hasta el fin, que lo repita á otras personas, que le dé publicidad si es posible.

Callé; aquel relato me interesaba y dejé continuarse.

Como comprenderá V. se apoderó de mi hijo una angustia indecible en cuanto comprendió su desgracia; quería disputársela á Federico por todos los medios posibles, pero por ninguno podía acometer su gran empresa.

Si reñía con el hijo del marqués, equivalía á quedarse sin pan, y al quedarse sin trabajo sumía en la más triste miseria á su pobre padre, cómo él decía.

Mi Arturo se hallaba desesperado y abatido, los mil castillos que se había forjado en su cerebro durante tantos años, los veía destruidos tan villanamente por una mujer á quien él había consagrado todos sus ratos de expansión y toda su alma.

Federico había acelerado el casamiento porque tenía, tal vez, que se frustrasen sus proyectos. Tras de mucho luchar con su familia, éstos habían accedido porque al fin Matilde reunía muy buenas condiciones, y, aunque huérfana, descendía de una buena familia.

La boda quedó, pues, aplazada para un corto tiempo, y entre tanto se hicieron los preparativos necesarios para ella.

Quince días después debía celebrarse la ceremonia; aquel día por la mañana vino á verme mi hijo. Estaba demacrado y en vano trataba de ocultar en su alma el gran dolor que le consumía.

Apenas le vi, comprendí que algo debía sucederle; jamás venía á verme tan temprano.

—Padre!—me dijo con amargura al entrar,—yo ya no puedo más; yo ya no puedo sufrir más; Matilde y el señor Federico se burlan cada día más de mí y no respetan tan siquiera el gran dolor que me consume y aniquila; hoy quieren aumentar, tras el escarnio y el engaño, la vergüenza y el oprobio.... Quieren, padre, me dijo con los ojos arrasados en lágrimas de coraje, quieren que los lleve en el automóvil á la próxima estación del ferrocarril.... Quieren que los acompañe en su primera noche de novios.

—¡Oh!—cuánta infamia,—dije yo cubriéndome el rostro con las manos; tú no debes ir, hijo mío; tú no debes llegar hasta ese extremo; márchate de la casa enseguida; el pan no ha de faltarnos; se trabaja aquí, se trabaja allí y se trabaja en todas partes; tú no debes ir con ellos hijo mío, tú no debes ir.

Arturo me escuchaba con la cabeza entre las manos; estaba abatido. Cuando concluí, alzó la cabeza y mirándome de una manera extraña, que entonces no comprendí su expresión, me dijo en tono resuelto y con energía:

Si, padre; iré, iré; los pobres debemos pasar por todo...—iré, vaya si iré.

Se levantó y, dándome un abrazo, partió como una exhalación.

Aquella tarde se presentó anubarrada, triste; jamás se borrará de mi memoria aquel aciago día. Yo sufría mucho comprendiendo lo que iba á padecer mi pobre hijo.

Lo boda se celebró muy pomposa, muy atractiva; los invitados de la nobleza se contaban por docenas. Matilde estaba radiante de hermosura; Federico satisfecho y orgulloso de poseer aquella belleza.

Todos se divertían, todos gozaban..., todos menos Arturo; todos menos mi hijo; escondido en la cochera, permaneció oculto á las miradas indiscretas, llorando lágrimas de sangre.

En cuanto oscureció y cesó la algazara, los novios se prepararon para partir.

Yo, salí á una altura de la carretera para presenciar el paso del automóvil; quería ver hasta dónde llegaba el valor y la resignación de mi hijo.

Un vago temor me asaltaba á medida que ascendía á la cúspide de la montaña; parecía-me que la calma de Arturo no era sincera.

Poco á poco fué oscureciéndose el cielo; los relámpagos cruzaban sin cesar por el espacio con gran aparato de truenos ensordecedores; al cabo de cinco minutos estalló la tormenta aterradora, terrible; yo, apesar de mis años, aguantaba firmemente el aguacero; no sé qué misterioso presentimiento me obligaba á permanecer inmóvil en aquel lugar. Mi corazón palpaba con violencia esperando que el auto cruzase la carretera.

Jamás he sufrido tanto como aquella maldita noche; el cielo parecía despedazarse por todos sus arcos; los truenos repercutían sin cesar y un torrente de agua inmenso caía sobre mí, haciendo temblar mis piernas.

Poco después, no puedo decir á V. lo que pasó, sino muy vagamente... Vi aparecer una luz muy brillante en un recodo de la carretera que se acercaba hacia mí con pasmosa velocidad, á la par que un ruido continuo, parecido al de un huracán, se oía cada vez más penetrante.

En un momento lo comprendí todo... Aquella terrible máquina no llevaba freno y corría con una rapidez espantosa; en menos de un segundo pasó por debajo de mí como una exhalación... Grité, llamé á mi hijo con angustia repetidas veces, corriendo con una ligereza increíble tras aquel monstruo de hierro... pero fué en vano, todo en vano.

Un instante después una explosión, un ruido seco mezclado con imprecaciones y lamentos; el automóvil se había precipitado por un abismo y al chocar contra las rocas se había destruido. Un espantoso trueno completó aquella escena, ahogando con su eco los quejidos de los moribundos.

Cuando llegué allí, cerré los ojos para no

ver aquel horrible cuadro y busqué á tientas á mi hijo; le abracé mucho, le abracé llorando cual si con mis lágrimas hubiese podido devolverle la vida que pronto iba á faltarle.

El me abrazó también, me besó por última vez, y con voz débil y entrecortada pudo decirme estas palabras:

—Perdón, padre, perdón... Solo... solo ella ha tenido la culpa...

FERNANDO CEREZUELA.

Almazán, Abril de 1907.

CRÓNICA NACIONAL

POLÍTICA

Elecciones.

Como resultado de las elecciones, serán diputados por Madrid los conservadores Sres. Garay, Prast, Gutiérrez, Guirao y Agrela, y los republicanos Sres. Pérez Galdós, Morayta y D. Luis Morote.

En los círculos políticos de Madrid se ha dicho por caracterizados ministeriales, que, á consecuencia del resultado de las elecciones, no reinaba completa armonía entre los ministros y que no es difícil que en el primer consejo que se celebre salga á la superficie ese disgusto.

Todas las circunstancias han recaído sobre el mismo punto, y tanto los carlistas, como los liberales y republicanos fulminaban los mas violentos anatemas contra el proceder, que se supone, empleado por el Sr. Maura.

Se ha comentado muchísimo la persecución contra el Sr. Conde de Romanones, así como el triunfo del Sr. Soriano que ha resultado elegido en primer lugar.

Al salir de Palacio el Sr. Maura manifestó á los periodistas que el gobierno se mostraba satisfecho del resultado de la lucha, pues aparte del incidente lamentable de Barcelona no se han registrado los lamentables sucesos que eran antes consecuencia de la pasión política y de las contiendas electorales.

En Barcelona triunfó la Solidaridad, como era de esperar dada la acumulación de elementos políticos que estaban decididos á ello.

En cuanto al triunfo del Sr. Soriano en Valencia, no es de extrañar, pues que tiene allí fuerza bastante é influencia, debido, tal vez, á que el Sr. Blasco Ibañez ha estado retirado de las luchas políticas bastante tiempo. La sinceridad con que ha procedido el gobierno está demostrada en la victoria de los republicanos en aquella capital. En cuanto á los republicanos de Madrid, que tan soliviantados están por no haber salido triunfantes, y lo achacan todo á abusos del gobierno, solo debo decir que el único responsable de esto es el mismo cuerpo electoral, que no ha querido votar á los candidatos republicanos. Los datos que se han facilitado son exactos, exactísimos, y no ha habido componenda de ningún género, ni se ha falseado nada.

El Sr. Moret, en cambio, se muestra apenadísimo por el resultado de las elecciones por haber sido hechas en tal forma que representan el desprestigio, la deshonra, la muerte del sistema constitucional y del sufragio universal.

Dice que el Sr. Maura se ha propuesto ir por determinado número de actas y que ha ido por ellas sin reparar en los medios y sin atender siquiera á determinadas consideraciones de patriotismo que todo hombre público monárquico y patriota está obligado á tener en cuenta.

Manifiesto.

Sol y Ortega ha publicado un manifiesto en el que apunta la duda de que los diputados de la Solidaridad triunfante, consigan que renazca la paz en Barcelona. Agrega que deben pedir todo lo que sea compatible con la integridad nacional, la unidad del Estado y la dignidad de España.

Dice que no le importa la derrota y encarece al partido republicano la necesidad de perseverar en su actitud digna si aspira á cumplir la misión que le imponen las circunstancias.

Lerroux.

Después de la derrota sufrida por los elementos antisolidarios les ha dirigido la palabra su caudillo Lerroux.

Su peroración fué enérgica. Acaeció la culpa de lo sucedido á la traición del Jefe de Unión republicana Sr. Salmeron de cuyo postrer desmembramiento, dijo, deben congratularse los buenos revolucionarios.

Dijo que, por lo que á él atañe, está dispuesto á realizar las aspiraciones revolucionarias del partido.

Las palabras del Sr. Lerroux fueron acogidas con grandes muestras de entusiasmo por las masas congregadas.

Salmeron.

El Sr. Salmeron dijo en el Centro Republicano solidario, que no podía creer en una victoria tan grande; que la realidad ha superado á las esperanzas concebidas y que estaba admirado por el insitado triunfo obtenido por la Solidaridad catalana.

Lacierva.

En una entrevista celebrado con el corresponsal de *Le Matin*, en Madrid, ha manifestado que á pesar de las pasiones desencadenadas con motivo de las elecciones, todo está tranquilo excepto en Barcelona y Vitoria.

Añadió que, el triunfo de la Solidaridad, no prueba el progreso de las ideas republicanas; por tratarse de una disparatada conjunción de clericales, carlistas y republicanos.

A pesar de todo tendrá, el gobierno, una mayoría superior á la del último gobierno liberal.

*
**

BALANCE DE SUCESOS

Niña bautizada.

En la iglesia de San Cayetano, de Madrid, ha sido bautizada una niña que recogió, días pasados, una verdulera en la plaza del Rastro.

Fué madrina del bautizo una simpática tabernera, llamada Dolores, la cual hizo un verdadero derroche.

Atropello.

En Oviedo, en el barrio de Tenderia, atropelló un automóvil á dos vecinos de Fiñana que resultaron con varias heridas, calificadas de muy graves por los médicos que las asistieron en el Hospital.

Agresión.

Un obrero de la Compañía de Tracción eléctrica de Cartagena, agredió al ingeniero director de la misma por haberle despedido del trabajo. Inmediatamente después de efectuado el hecho se dió á la fuga el agresor, entregándose, más tarde, á un guardia municipal.

El agredido resultó con diferentes contusiones en el antebrazo y la mano, una herida contusa en la cabeza y erosiones en distintas partes del cuerpo.

M. Paul—que así se llama el agredido—fué asistido por los médicos del Hospital de la Caridad.

Accidente.

En Coruña una lancha tripulada por el patrón Vicente López y sus nietos Antonio, Luis y Francisco, ha sido volcada por el viento ahogándose los tres primeros y quedando en gravísimo estado el último.

Víctima del trabajo.

Trabajaba en unos desmontes de la calle de Mendez Alvaro (Madrid) el obrero Cipriano Merino Martín cuando tuvo la desgracia de que se desprendiera un bloque de tierra y piedra, quedando casi sepultado.

Los médicos de guardia de la Casa de socorro certificaron que padecía una fuerte conmoción visceral y ataque traumático, siendo gravísimo su estado.

Sacerdote agredido.

El cura párroco de Ocaña ha sido objeto de una bárbara agresión. En el momento de dirigirse á celebrar el Santo Sacrificio, fué abofeteado, tirado por el suelo y pisoteado por el coadjutor don Antonio Castañeda que le acechaba y se arrojó sobre él de improviso.

El sepulturero y el sacristán que intervinieron para separar al agresor, recibieron también algunos golpes del irascible coadjutor.

El agredido es un anciano sexagenario.

El pueblo está indignado.

CONVOCATORIA

(Asociación provincial de maestros sorianos.)

Sección de Almajano.

Se replica á todos los maestros de ambos sexos de esta agrupación—estén ó no asociados—se sirvan concurrir á la sesión que ha de tener lugar en éste de la fecha, local de la escuela pública el día 2 de Mayo próximo y hora de las diez y media de su mañana.

He creído conveniente convocaros, por considerar crítica la ocasión de cambiar impresiones sobre decretos últimamente publicados referentes á la primera enseñanza á fin de evitar contrariedades y dar unidad al servicio que alguno de aquellos impone á los maestros la obligación de elevar á la Superioridad; la de proponer las mejoras ó reformas que convendría realizar, tratar de aquellos asuntos que se relacionen con los medios de poder llegar á la consecución de nuestros deseos, y al objeto de discutir el Reglamento interior de Asociación por el que se ha de regir esta sección.

Presumo que todos estáis animados de iguales deseos, pero si alguno no pudiera concurrir le agradeceré me lo manifesté con anticipación y con las observaciones que crea oportunas.

Los pueblos que pertenecen á esta circunscripción son: Ausejo, Aldeiceles, Aldealseñor, Arancón, Aldehuela de Peráñez, Aylloncillo, Buitrago, Cuéllar, Castilfrío, Carrascosa de la Sierra, Cirujales, Canos, Calderuela, Cortos, Fuenteliresno, La Losilla, Narros, Nieva, Pi-

...villa, Pedraza, La Rubia, Renieblas, Villares, Vahilla de la Sierra y Ventosilla. —El presidente de la sección, Pedro M. Moreno.

Palabras, palabras!...

La extemporánea salida del que ha sido nuestro amable replicante en *Heraldo de Soria*, obliganos á breve, sencilla y concreta aclaración. No la propia idolatría, sino la cortesía que nos es peculiar, impidiéndonos incidir en licencias *remarcables* —pasad el galicismo— de lenguaje, nos releva de rectificaciones.

Al discreto articulista le ha parecido de mal tono que usáramos la palabra «insidia», como le pareció impropio el empleo de la palabra «estancamiento»... «Y en estas disputas...» etc., etc.

Però llevando la galantería hasta el punto que solicita el escrupuloso replicante, diremos con él.

INSIDIA.— (Véase ASECHANZA.)
ASECHANZA.—... Artificio para causar algún daño á otro.»

Y póngase la mano en el pecho; y díganos, el tantas veces repetido discreto articulista:

«Era muy piadosa la alusión envuelta en el giro adecuado y procedente dado á una parte de su último insignificante trabajo?»

«Recuerda los equilibrios que—según propia particular confesión—tuvo que hacer para no nombrar á la persona á la cual se pretendía mortificar?»

«Hubo ó no hubo artificio?»

Y si no existió el daño fué debido á que las personas están muy por encima de esas pequeñas *expansiones* de los polemistas de buena fé» pero que despliegan su actividad sobre una falsilla forzada.

Lo demás. . . ¡palabras, palabras!...

«Le gusta más á nuestro amable replicante «insinuación malévola» que «insidia.»

«¿Sí?... Pues sea «insinuación malévola». Nuestra propia idolatría nos permite esa concesión.

Tanto monta, monta tanto.

SANGRIENTO CRIMEN

En el pueblo de Cervón, se cometió el sábado último un horrible crimen. Un hermano había asesinado á una hermana, por no satisfacer intentos que la moralidad manda que cubramos con un velo.

Las primeras noticias.

Lunes por la noche circularon los primeros rumores.

La gravedad del hecho incitaba á desmentirlos. Dudábamos que tal cosa se hubiera realizado. Parecía imposible tanta maldad.

El criminal había inferido á la víctima cuarenta y siete puñaladas.

En el Gobierno civil.

El Alcalde del pueblo de Cervón y el cabo de la guardia civil del pueblo de San Pedro Manrique manifiestan que Prudencia González Martínez, agraciada joven de diez y siete años, se encontró muerta en la puerta del corral de la casa de sus padres, que se llaman Valero y Marta; que las heridas que presenta son cuarenta y siete, de las cuales cinco tenían que producir por necesidad la muerte, y que era autor del hecho Manuel González Martínez hermano de la interfecta.

En la comunicación de la guardia civil se añade que Prudencia tiene en la cara y el cuello treinta y nueve heridas, cinco en la mano derecha, dos en la mano izquierda y una en el brazo derecho.

Captura del criminal.

En Cervón se creía que Manuel había huído después de cometer el crimen. Se supuso que marchó á Valdelagua.

La guardia civil se propuso capturarlo y para ello marchó á Valdelagua. Le encontró con dos vecinos de Cervón, con los mismos que llevaron al Juez de Instrucción la comunicación del Juzgado municipal dando cuenta del crimen, y ellos manifestaron que ya Manuel estaba detenido.

El domingo notaron dos guardias civiles de Agreda, que andaba por las calles de esta villa un joven que parecía sospechoso á juzgar por las manchas de sangre que aparecía en sus ropas y cara y porque iba sin pañuelo ni gorra á la cabeza.

Interrogado el detenido manifestó que se llamaba Manuel González Martínez, de veintinueve años de edad, soltero y natural y residente en Cervón, y que con una navaja había matado á su hermana. En vista de estas manifestaciones ingresó en la cárcel del partido y fué puesto á disposición del Juez de Instrucción de Agreda.

Más datos.

Por referencias particulares sabemos que Manuel estaba torpe y ciegamente enamorado de su hermana. Al no poder realizar sus repugnantes deseos, concibió el monstruoso hecho que ha ejecutado.

Manuel desde hace algún tiempo era díscolo, é inobediente en su casa y ocasionaba á sus padres frecuentes y repetidos disgustos.

La indignación que se siente por tal crimen es grandísima.

SUETOS Y NOTICIAS

Ha tomado posesión de la plaza de interventor de Hacienda de esta provincia, nuestro amigo D. Basilio Ferrández y Milagro.

Celebramos sinceramente que el Sr. Ferrández continúe prestando sus servicios en Soria.

—Se nos dice que se han salvado las dificultades que se oponían para la publicación del semanario republicano, *El Indomable*, y en breve aparecerá.

—En el pueblo de la Muela ha fallecido á la edad de 72 años la señora doña Juana Soria, madre del conocido comerciante y concejal del excelentísimo Ayuntamiento D. José Ropero.—Descanse en paz.

—El sábado próximo á las diez de la mañana, tendrá lugar en la sala capitular del Ayuntamiento la elección de compromisarios de esta capital, para las próximas elecciones de senadores.

—Ha enviado á los Delegados de Hacienda su Dirección general de la Deuda, las instrucciones para la presentación de los cupones que vencen en 15 de Mayo, de la Deuda del 5 por 100, emisión de 1900-1902.

—Según telegrama recibido ayer en este Gobierno civil, desmientese la noticia dada por algún periódico, diciendo que en Cartagena, había peste bubónica, siendo absolutamente falsas dichas noticias, pues sólo han ocurrido algunos casos de tífus.

—La real orden referente al socorro de los presos militares, ha sido modificada en el sentido de que éstos han de ser socorridos por los días que invierten en su traslado según itinerario que deben recorrer, al importe de los socorros indispensables deberá aumentarse un número prudencial de estos, por si algún accidente impidiese la llegada del preso á su destino en la fecha indicada.

—Por enfermedad del que lo desempeña en propiedad se ha encargado, interinamente, del Juzgado de instrucción de esta capital, el Juez municipal D. Maximino de Miguel.

Deseamos el pronto restablecimiento del señor Juez propietario D. Juan Ripoll.

—En Cerejas del Pinar y en el sitio denominado «Cerradas», varios niños se columpiaban en una viga y Domingo García Cabrerizo, de 8 años de edad, tuvo la desgracia de caerse, cogiéndose la viga debajo la cabeza con tan mala fortuna, que á los pocos momentos falleció.

—En breve se procederá al asfaltado de la nueva acera de la calle de San Juan.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro amigo, el médico de Quintana D. Fernando Hinojar.

—En las causas seguidas por supuesto delito de estafa contra nuestro paisano don Adolfo Felipe Díez Alicante, escribano actuante que fué

del juzgado de Atienza (Guadalajara), se ha dictado por la Audiencia provincial de dicha ciudad sentencia absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables, saliendo con su esposa doña Guillerma Ruiz y sus tres hijos en la próxima semana para Alcañices (Zamora), en cuyo juzgado de instrucción viene ha tiempo desempeñando por oposición el cargo de escribano.

—Se hallan vacantes para su provisión interina las escuelas de Escobosa de Calatañazor, Navapalos, Carrascosa de la Sierra y Palacio.

—Una de las mejoras realizadas en la casa de las Siervas de Jesús, es la instalación de aguas del río Duero por los hábiles operarios sorianos señores Ugarte.

—Algunos pastores del pueblo de Huérteles al regresar á sus casas de la región andaluza el lunes pasado manifestaron que las lluvias caídas por dicha región favorecería en parte las cosechas de trigo si bien la de cobada se cuenta ya como perdida.

En cambio los pastos que son tan abundantes comienzan á reponer los ganados merinos, los cuales este año se retrasarán en venir á las sierras de Soria.

—Ha sido nombrado por oposición Catedrático numerario de la clase de francés, D. Antonio Machado Ruiz.

—Hemos recibido un extenso comunicado que se refiere á las recientes elecciones de Diputados á Cortes por Agreda, y que no publicamos por su mucha extensión y por impedirlo la falta de espacio, y en el cual comunicado se lamenta la forma en que, según su autor, se ha desenvuelto la campaña electoral en aquel distrito.

Lo publicaríamos sin inconveniente ninguno, dejando, como es natural, á su autor, la responsabilidad de todas sus afirmaciones.

Con pena ha visto TIERRA SORIANA la atonía que ha demostrado el cuerpo electoral, y ha censurado los móviles que, en general, ponen en movimiento á los electores en esta provincia y en casi todos los distritos españoles. Y sobre esto hemos publicado varios trabajos de redacción.

De los candidatos que en las elecciones provinciales y de Diputados á Cortes han luchado en esta provincia, apenas hemos dicho más que lo necesario para informar á nuestros lectores de lo que sucedía.

Todos los candidatos, lo mismo los elegidos que los derrotados, merecen nuestro respeto y consideración. Solo hemos indicado el disgusto con que TIERRA SORIANA ha visto la actitud y gestiones de algunos que ya habían sido representantes de nuestra provincia, y nuestro deseo es que todos ellos se inspiren en lo sucesivo en la defensa y amparo de los intereses generales de sus representados.

Ante el comunicado que se nos ha enviado y quemotiva estos renglones creemos necesario hacer las indicaciones expuestas que al mismo tiempo pueden y deben servir de complemento á los ligeros comentarios que estampábamos en nuestro último número, después de transcribir un telegrama que nos dirigió el Sr. Satué.

La precipitación con que se insertó fué causa de que nuestro pensamiento no apareciese con la claridad y precisión que merecen tan importantes asuntos, y de que algunas de sus afirmaciones pueden interpretarse de criterio muy diferente de que, en este caso concreto, como en todos, preside en nuestro bisemanario. Lejos muy lejos de nuestro ánimo se hallaba molestar á ningún candidato; el alcance del comentario que escribimos se limitaba á expresar nuestra amargura, nuestro profundo disgusto si—como se nos había indicado—en la lucha electoral, habían existido factores, se habían utilizado medios que no merecen aprobación.

—Han quedado dos vacantes en la Comisión de Monumentos con motivo de la defunción de D. Francisco de Paula Abad y Crespo, y según se dice, se indica para ocuparlas á los señores don Bonifacio Monge y Sanz, Doctor en Farmacia; D. Santiago Gómez Santa Cruz, abad de la Colegiata y D. Andrés Lorenzo Arias, Arquitecto municipal.

—En breve se llevará á cabo en la villa de Vihuela, la mejora del abastecimiento de aguas, y se colocará una magnífica fuente pública, habiendo salido con tal motivo para dicha villa el Ingeniero de Obras públicas Sr. Moreno y el Ayudante D. Pablo Romero.

—Han sido proclamados Diputados á Cortes por el distrito de Soria, D. Luis Marichalar, Vizconde de Eza, con 5.937 votos.

Por el del Burgo de Osma D. Luis Ayuso, con 7.379 votos.

Por el de Agreda el Sr. Duque de Medinaceli con 4.503 votos. De Almazán no se ha recibido hasta la hora de cerrar esta edición los últimos datos.

COTIZACIÓN DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS

Agreda.—Trigo puro, fanega á 9'25 pesetas; común, 7,50; centeno, 7; cebada, 6; avena,

4; alubias blancas, 22; guijas, 7; yeros, 8'50 patatas, arroba 1'30; huevos docena, 0'95.

Almazán.—Trigo, 10 y 9'50; centeno, 7'50 cebada, 7; harina, 4'25 y 4'50; salvado, 4.

Almarza.—Trigo puro, 9'25; común, 7'25 centeno, 7; cebada, 6 y 6'50; avena, 4'25; guijas, 8; lentejas y yeros, 10; patatas arroba, 1'25 huevos docena, 0'80.

Almenar.—Trigo puro, 9'50; común, 7'50 centeno, 7; cebada, 6'50; avena, 4'25; guijas, 7'50; yeros, 8'50; huevos docena, 0'80.

Arcos de Medinaceli.—Trigo puro, 9'50 centeno, 7'25 y cebada, 7.

Yanguas.—Trigo puro, 9'25; común, 7'2 5 centeno y cebada, 6'75; avena, 4; patatas arroba, 1'25; docena de huevos, una peseta.

Gómara.—Trigo puro, 9'50; común, 7; centeno, 7; cebada, 6'50; avena, 4; patatas; 1'25; huevos docena, 0'85.

Medinaceli.—Trigo puro, 9'25; común, 7'75; centeno, 7; cebada, 6'50; avena, 4; alubias blancas, 22; encarnadas, 25; patatas arroba, 1'20 y huevos docena, 0'95.

San Esteban de Gormaz.—Trigo puro, 9; común, 7'50; centeno, 7; cebada, 6 y 7; avena, 4'50; alubias blancas, 15; encarnadas, 22; guijas, 7'25; lentejas, 10; patatas arroba, 1'50 y docena de huevos, 0'90.

Soria.—Trigo puro, 10 y 10'50; centeno, 7'25; cebada, 7'50; avena, 5; garbanzos de simiente, alubias, 2 y 2'50; guijas, 7'50; patatas arroba, 1'40 y huevos docena, 0'75.

Ha estado muy concurrido, debido al buen tiempo.

SANTORAL

Jueves 25.—San Marcos Evangelista y San Esteban, obispo.

Viernes 26.—Nuestra Señora de la Cabeza, patrona de Andújar, y San Cleto.

Sábado 24.—Santo Toribio de Mogrobojo y San Pedro Armengol.

Domingo 28.—San Esteban, San Prudencio, patrón de Alava, Nájera y Tarragona, San Vidal, mártir y San Patricio.

BOLSA

ÚLTIMA COTIZACIÓN

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	ALZA	BAJA
4 % PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente.....	82 70	>	65
Idem próximo.....	88 00	>	>
Al contado. En diferentes series.	83 35	>	15
5 % amortizable. Id. id.	161 30	>	>
BANCOS Y SOCIEDADES			
Cédulas hipotecarias al 4 %...	101 10	>	>
Acciones del Banco de España.	445 00	>	>
C. Arrendataria de Tabacos....	400 50	>	>
Unión de Explosivos.....	310 00	>	>
Oblig. Valladolid Ariza, serie A.	00 00	>	>
Idem M. Z. A. 4 %, serie C....	00 00	>	>
Banco Hispano-americano....	00 00	>	>
Acnes. azucareras preferentes..	78 50	>	>
Idem ordinarias.....	41 50	>	>
Obligaciones de idem.....	100 25	>	>
París, á la vista.....	10 75	05	>
Londres, á la vista.....	27 90	>	>

EL TIEMPO

Días	Máxima.	Mínima.	Presión.	Lluvia.	Dirección del viento.
23	21,0	2,4	679,7	>	N. E.
24	29,4	6,4	679,0	>	N. E.
25	30,2	5,8	677,2	>	N. E.
>	>	>	>	>	>

L. LARRUGA DENTISTA

Establecido en Madrid.—León, 9.

Especialidad en construcción de *dentaduras* á las que por sus procedimientos especiales ha conseguido dar la más perfecta adaptación y solidez, siendo admirables sus resultados por la *fácil, cómoda y perfecta masticación* que con ellas se obtiene.

Empastes, incrustaciones de esmalte, orificaciones, coronas, dientes de espiga y demás trabajos especiales Americanos en oro y esmalte.

Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirujía Dental.

PRECIOS MÓDICOS

Permanecerá en esta capital, del 1 al 30 del actual.

HORAS DE CONSULTA: De nueve á doce y de dos á seis.—Fonda del Comercio.

A instancias de su numerosa clientela, ha decidido visitar esta población dos veces al año, haciendo su segunda excursión el próximo verano.

TIP. DE FERMÍN JODRA.

FÁBRICA DE JARÓN DE TODAS CLASES

Premiado con Diploma de medalla de oro.

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando les derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

FÁBRICA DE LEGIA LIQUIDA

para el colado y saneamiento de la ropa en frio.

TALLER DE CARPINTERÍA

DE

Isabelo Marin

NUMANCIA, 2

Muebles y obras.

Esmero. Economía

La Unión y el Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 15.

Pedro Lobera é hijos

PINTORES-DECORADORES

Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria.

El señor Aceña

sirve en el día con puntualidad, esmero y economía. Especialidad en el corte. La confección esmerada.

NI EN PARÍS

se trabaja tan perfecto ni tan barato como en el obrador de Sastrería que dirige don José Aceña, maestro en el ramo hace cuarenta años, el cual obrador económico se halla instalado en la calle de la Doctrina, núm. 12. Este señor, que ha hecho estudios profundos, ha podido conseguir que las prendas de caballero, señoras y niños, caigan con elegancia, según la moda lo exija. Sin embargo, no por eso su numerosa clientela y el público en general encontrarán alteración en los precios que tiene establecidos.

Pesetas.

Trajes de caballero.....	8
Señores sacerdotes, setana...	8
Manteo.....	5
Trajes de niño, americana...	4
Bombacho.....	1'50
Marinera.....	4
Gabán.....	8
Planchar americana.....	1
Pantalón.....	0'75
Chaleco.....	0'50

Lo que participo á los parroquianos y á cuantas personas convenga utilizar mis servicios.

JOSÉ ACEÑA Siempre servidor.

PLAZA Y PEÑA. Compra y venta diaria de granos á precios corrientes. Venta de harinas y salvados.

Precios: Saco de harina de 100 kilos. 32 pesetas Arroba de harina..... 4

GRANEROS.—En Soria: Local de las antiguas oficinas de Hacienda.—En Almazán: Carretera de Madrid, esquina á la calle de las Posadas.

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

Primeras materias para abonos

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.

Resultados sorprendentes.

Nueva Farmacia y Droguería

DE

ENRIQUE RAMIREZ

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramirez de aceite puro de hígado de bacalao con hiposfosfitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, escrófulas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramirez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago ó intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 9.—(Planta baja de la fonda del Comercio).

Para obras jurídicas, baratas, las de

EL SECRETARIADO

Los Secretarios de Ayuntamiento que sean suscriptores á "Tierra Soriana", pueden adquirir las con la rebaja del 45 por 100 de sus precios.

PELUQUERIA HIGIENICA

con Estufa de desinfección.

Única de su clase en Soria

DE

Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 16.—SORIA

Prontitud, esmero y economía.

SE ADMITEN ABONOS

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA

CUARENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA

Capital y reservas: 30.000.000 pesetas.

Esta Compañía ha satisfecho hasta el año 1905, por 9.074 siniestros, la cantidad de 10.392.492 pesetas 35 céntimos.

COMISIONADO PRINCIPAL DE LA PROVINCIA: D. EUGENIO VEGA

Oficinas: Conde de Gómara, núm. 11.—SORIA

ANEMIA,

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida del Dr. Grau.

Depósito central: Grau y Bufill, S. en C.ª. Campo Sagrado, 24, Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales Orantes, Collado, 6.

NUEVA POSADA DEL MOTO

DE

Angel Herrero Domínguez

ZAPATERÍA, 31

En esta casa encontrarán los señores viajeros cómodas é higiénicas habitaciones y buena mesa, á precios reducidos.

NO EQUIVOCARSE:

NUEVA POSADA DEL MOTO

Estómago Hígado

Aguas de Villaza

Excelentes para la mesa

Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é ininidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

Enofosforina Serra

Reconstituyente y remineralizante de primer orden ó base de GLICERO-FOSFATOS, NUEZ DE KOLA y otros TONICOS NERVIOSOS. Debe usarse en todas las convalecencias y en todos aquellos casos de agotamiento de fuerzas.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

AL POR MAYOR: A. SERRA AMIES.—PELAYO, 9, BARCELONA.